

commissaires du roi, qui y administraient en son nom. Ces commissaires, nommés Osias Jean, Janin et autres, y restèrent jusqu'au 4 mai. Mais ce jour là, les gens du duc de Savoie, jugeant le moment favorable, tombèrent à leur tour sur la malheureuse ville. Le bailli de Monlluel, Jehan de Lornay, le sieur de Barjac, maréchal de Savoie, le sieur de Varambon, le sieur de Paenville, le sieur de Joran et autres en grand nombre (1), accompagnés d'une troupe de paysans, aussi disposés au pillage que de vieux Écorcheurs, surprirent Osias Joanel les autres commissaires et les retinrent prisonniers. Ils saccagèrent encore une fois cette bourgade déjà à moitié ruinée et, avant de se retirer, mirent le feu à son château. « Tellement que icelle ville et chaste! ensemble
 « l'église parrochiale dudit lieu et les armes et bannière du
 « roy, notre dit sire, estons sur les portes desdictes villes et
 « chastel furent du tout bruslées et destruicles, et depuis ont
 « esté et sont les dictes villes et chastel inhabités; prindrent
 « et pillèrent tout ce qu'ils trouvèrent dedans et dehors, et
 « par especial, les cloches et horloges de la dicte église, et
 « les saintes reliques estans dans la chapelle dudit abbé,
 « rompirent les moulins, emportèrent et firent emporter les
 « meules et autres habillements des ditz moulins, et emme-
 « nèrent prisonniers avec eux audit pays de Savoie, bien
 « vitupérant envers leditz Janin, commissaire, et ses com-
 « pagnons et commirent plusieurs autres grands excès et
 « délits (2). »

On voit qu'une grande partie des dégâts dont se plaint l'abbé de rite-Barbe étaient dus, non aux Écorcheurs, mais aux gens du duc de Savoie eux-mêmes, aidés des paysans des environs.

(1) Debombourg, Hist. du Franc-Lyonnais.

(2) *ibid.* p. 133.